

# Dresdner Volkszeitung

Organ für die Interessen des gesamten werktätigen Volkes.

Bonifacius:  
Gehr. Reinhold, Dresden.

Ausgabe preis einschließlich Beigabe monatlich 6,00 M., durch die Post  
zum Postabrechnungspreis 18,00 M., unter Ausland nach Deutschland monatlich  
8,50 M., Einzelnummer 80 Pf.  
Telegramm - Adresse: Dresdner Volkszeitung.

Häufigkeit: Wochentag 10. Tel. 25201.  
Sonnabend und Sonntag von 12 bis 1 Uhr.  
Gedrucktstelle: Wochentag 10. Tel. 25201.  
Mittwoch abends von 7 Uhr morgens bis 5 Uhr nachm.

Ausgabenpreis: die 16 Seiten Rumpfteilpreis 2,00 M., Familienausgabe  
1,50 M., die Nachauflage 0,50 M. Bei nichtmaliger Abgabe  
Familienausgabe. Beigaben sind im vorraus zu bezahlen. Ohne Verzählung  
der Familienausgabe kann kein Beigabe bezogen werden. Für Telemetrierleitung 40 Pf.

Nr. 87

Dresden, Freitag den 15. April 1921

32. Jahrg.

## Die englische Entscheidungsschlacht

Der Krieg, der gegenwärtig das gesamte soziale Leben englisch erfüllt, ist bei weitem der größte und folgenreichste, den das englische Proletariat seit Jahrzehnten ausgelitten hat. Er ist der englischen Arbeiterschaft von der englischen Regierung geradezu aufgeszwungen worden. Wiederum eine einfache Lebhaftfrage, wächst er sich in seinen Folgen am ehesten um die Umgestaltung des Wirtschafts-

Lebens aus. Während des Krieges hatte die englische Regierung eine Art Kontrollkette über den Koblenzerbau errichtet, die nicht allein auf dem Lande, sondern auch die Ausfuhrpreise für Kohlen bestimmt. Später wurde auch die Löhne einheitlich geregelt, auch die Abwertung Deutschlands während des Krieges und noch später, durch den Rückgang der Noblenförderung in Deutschland, Frankreich und Belgien, hatte der englische Arbeitgeber auf dem Festlande eine Art Monopolstellung. Seit etwa einem Jahr hat sich darin jedoch allmählich eine allgemeine Wandlung vollzogen. Die Noblenförderung auf dem Festlande liegt nämlich. Dann kam das Koblenzkommen von Spanien, das Frankreich und Belgien, im vergangenen Jahr, is tatsächlich den beiden erklungenen Ländern erfüllte. Robben auszuführen. Dann kam die amerikanische Noblenförderung und — das ist der springende Punkt — die amerikanische Handelsflotte hat die englische an Tonnenlast erreicht. Weil fehlte es den Amerikanern an gebräuchlichen Frachten, aber die Briten mit der Kapazität und dem Seiner Sowohl bilden diesem Mangel ab, so dass die verbliebenen Robben mit ihren geringen Förderungsquoten in endlicher Konkurrenz auf dem europäischen Markt standen. Schließlich kam die europäische Industriekrise — eine direkte Folge der Kriegsmaßen, die die Kaufkraft Mitteleuropas auf ein Minimum zurückgedrängt haben —, um den Zusammenbruch der englischen Industrie und darüber hinaus die Erfüllung der großen englischen Industrie verhindern. Ende März gab in England mehr als 1,5 Millionen Arbeitslose, zugleich die auf mehrere Millionen sich belaufende Zahl der Arbeiter. Die industrielle Krise verschärft natürlich die Lage im Koblenzbergbau.

Die englische Regierung hat dagegen als Hilfsmittel die politische Ausweitung der Finanzkontrolle über die Robbenindustrie durchgeführt. Sie gibt als Grund an, dass es ihr möglich sei, die Zuflüsse aus der Staatskasse zu leisten, um anstelle des Surges des Noblenpreises notwendig wären, an die Vergarbeiterläden weiter zu zahlen.

Das ist aber nur ein Vorwand. Die englischen Vergarbeiter waren durchaus bereit, in eine notwendige Herabsetzung der Löhne einzustimmen, da ja auch eine Verbesserung des Lebensstandards erreichen ist, aber unter der Bedingung, dass das historische System der nationalen Verteilung beibehalten wird. Wenn je nach den Förderungskosten in den verschiedenen Robbenländen würde bei der Rückkehr zur alten Robbenwirtschaft die Ausweitung der alten Robbenfelder, bereits sehr tief liegen, entweder unentwendbar werden, oder die Löhne müssen dort ganz außerordentlich herabgesetzt werden. Darüber hinaus verlangen die Vergarbeiter, und ihnen alle in der englischen Arbeiterschaft vereinten, dass die englische Regierung in ihrer Außenpolitik einen anderen Kurs einschlage, weil durch das vorherige System Mitteleuropas zum Unterlauf und zum Ausdruck verurteilt werde und die englischen Arbeiter gezwungen würden, diese gegenseitige Unterbindung mitzunehmen.

Der Ausgang des Streits der englischen Vergarbeiter ist also von großer Bedeutung für die gesamte englische Arbeiterschaft. Unterliegen die Vergarbeiter, dann kommt die Folgen einer Niederlage für die anderen Industriearbeiter nicht aus. Die Erfolge der letzten drei Jahre würden wiederholt, das Szenario des ungehemmten Privatkapitalismus und neue veranlassen werden. Das haben die englischen Arbeiter sehr wohl begriffen und daher erklärt sich die große Solidaritätsbewegung, die dem Streit erst ihre Größe und Tagwerte gibt. Aber auch die englische Bourgeoisie hat begriffen, dass ein Sieg der Arbeiter die Basis zum Sozialismus schaffen würde.

Aus den schon angeführten Ursachen hat der Streit auch internationale Bedeutung. Sehr gut es Vlone George, der englischen Vergarbeiter und damit die englische Arbeiterschaft widerzuholpen, dann wird er seine mäßige Herrschaft neu, wirtschaftliche Abhängigkeit wiederholen. Siegen aber die Vergarbeiter, dann wird das nicht politische Folgen bleiben. Mit der Wirtschafts- und Politik der englischen Regierung steht und fällt ihre Autonomie. Mit ihr steht und fällt der Wiederaufbau Europas, sowohl imperialistischen oder nach sozialistischen Grundsätzen.

## Ein Manifest des Dreiverbandes

London, 15. April. Der Dreiverband hat ein Manifest erlassen, worin der Streitbeileid verteidigt wird. Er erklärt, dass der Dreiverband nicht Revolution anstrebt und gleich mit den Worten: Der Verband setzte für das Friedensvereinigungsrrecht.

## Lloyd George zu den Arbeitersführern

### Steigerwalds Absichten

Eigene Drahtmeldung

Berlin, 15. April. Wie wir erfahren, möchte Steigerwald bei seinen Koalitionsparteien folgende Mitteilung machen: er möchte Dinge nicht tun werden, wodurch ein Kabinett, das als das alte angesehen werden könnte, zu bilden, noch keine Mission als geschafft anzusehen. Als positiven Vorschlag beschlägt er, ein Geld-, Eisen- und Bergbauministerium zu bilden aus Steigerwald, Zeising und Böckel. Die übrigen Ministerien sollen mit revolutionären Beamten besetzt werden.

## Ein Optikerstreit

Eigene Drahtmeldung

Berlin, 15. April. Wie wir erfahren, möchte Steiger-

wald den Arbeitersführern folgende Mitteilung:

„Ich kann es der Nation überlassen, zu entscheiden,

ob sie einen Plan, wie ich ihn vorgelegt habe, für die Nation vor, wir werden gleichfalls unsere der Nation unterbreiten. Wenn

die Nation entscheidet, dass einer Plan der richtige ist, warum sollte

die Regierung erneut erneut sein, wenn die Vernunft auf unserer Seite ist?“

Wenn sie nicht auf unserer Seite ist, warum sollte ich dann die

Nation durchaus anwenden, sich der Nationalisierung zu ergeben? Die

große Mehrheit des Volkes, an das ich appelliere, sind Arbeiters-

führer, die Arbeiterschaften, die Arbeiterschaften und Arbeiters-

führer, die Arbeiterschaften und Arbeiterschaften aus

Steigerwald und seinen Frau. Wenn die Arbeiterschaften aus